
“新城资源”
组团蕴涵强势发展根基

大郑州空间拓展下的顺势突起

与其他新城开发不同，二七新城之所以能够进入大建设、大发展、大跨越的全面运作时代，主要是因为大
势所趋，这也是解决南区价格洼地与价值高地的背向的必走之路。而能够在短时间内吸引大批全国一线房
企、各大产业集团的关注，凭借的正是政府高起点的规划和潜在的能量聚集。 晚报记者 王亚平/文 慎重/图

应城市化发展的要求，佛岗村开始拆迁改
造，他的身份从农民变成市民，新居环境优良，
成排的建筑立面时尚、气势恢弘，楼下成片的便
利店足以满足附近居民的日常需求。

“其实，居住环境的改变我早想到了，交通
这么便利还真让我吃惊，从前南三环上都没啥
车，现在有时候还会堵车哩。”老刘有些诧异地
说，“在佛岗住了很多年，总感觉这是郊区，可现
在也跟住在市中心差不多了。”

如他所言，近十年来，郑州的城市化进程加
快，先是北移东扩，后是西区崛起，南区却一直
被遗忘，成为城市的“洼地”。然而，随着郑州南
区市政建设力度不断加大：桐柏路、嵩山路、兴
华街、淮河路、长江路等相继拓宽打通，使南区
形成了便利的交通格局，南三环与京广路、南三

环与大学路这两座立交桥的相继建成，京广路
和紫荆山路的打通等路网的不断完善，为郑州
向南发展奠定了坚实的基础。

从区位规划上看，南区与新郑接壤，也为其赢得
了较大的拓展空间，尤其是居住观念的改变，使得人
们纷纷逃离繁华市中心转而到龙湖置业，每天往返
于大学南路与南三环的私家车也就越来越多了。

而今，中原经济区上升为国家战略，二七新
城被列入郑州都市区的十大组团之一，对于南
区发展而言，可谓又迎来了千载难逢的机遇。

为了二七新城能够如期完成建设目标，政
府先致力于交通设施的优化。据悉，今年，二七
新城拟开工建设三条主干道：鼎盛大道（绕城公
路—郑平路），京广南路（南三环—南四环），大
学南路（南四环—绕城高速）。

A 接壤龙湖 南环成为市内快速路
在佛岗新居生活的市民老刘常常感叹生活变化之快，用他的话说，一切仿佛就是一眨眼的工夫。

凭借着南水北调工程运河带来的历史机
遇，二七新城赢得了人们的高度关注。“贯穿新
城西南方向的南水北调总干渠绵延近7公里，水
面宽度约100米，两侧还各有200米的保护性绿
化景观带，这对于缺水的北方城市来说是多么
大的‘诱惑’。”亚新地产负责人感叹。

放眼全国乃至世界，所有的滨水区都充满
着神奇的吸引力，纽约的 SOUTH STREET 港、
伦敦的CANARY码头、旧金山的渔人码头。这
是因为临水而居，是人们最舒适宜居的生活方
式，带给人们不同的人居情趣和体验。

正是考虑至此，亚新地产旗下的橄榄城项目
就在售楼中心的宣传栏上展示运河的美景。“早在
2008年售楼部开放时，我们就开始向消费者介绍
运河会给南区带来的变化，当时几乎没有任何关

于二七新城的信息，现在看到新城建设的全面启
动，业主们都兴奋不已。”该负责人坦言。

除了正在建设中的南水北调工程，二七新
城所在的区域原本就拥有良好的生态资源，如
30 里樱桃沟、万亩葡萄园、10 万亩水源涵养林
等。“就是个天然的‘氧吧’，生活舒适度很高。”
有业内人士这样总结。

“二七区的建设要依托郑州市‘十大组团’发
展规划，围绕‘三大功能区’和‘四大经济板块’建
设，要打造城市西南部的现代化田园新城。”依
照这样的蓝图，二七新城在规划中实现了生态
环境和产业体系的相互依存。运河新区板块侧
重展现充满动感活力和创业激情的现代商业文
化，龙西湖生态文化区板块则集中展现水绿融
城、人与自然和谐共生的现代田园文化。

B 环境变革 到大运河逛生态公园
若要问，2011年，郑州最热的区域是哪儿？所有的苗头都剑指二七新城。
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曾 经 很 长
一段时间，我都
感觉自己住在
郊外，去二七商
圈 购 物 ，都 是

“进市里”。现
在，二七新城的
全面运作，让郑
州南部活跃起
来 ，巨 幅 宣 传
牌，到处可以看
到的塔吊，都能
说明这里会有
一个不错的未
来。
——在佛岗新
居生活的市民

现 在 到 项
目来看房的人，
基本都知道二
七新城有一条
运河蜿蜒而过，
他们对临水而
居的生活都颇
为向往，也能够
明显感觉到，在
二七新城建设
起步后，橄榄城
也比以往更受
关注了。
——南区橄榄
城项目负责人

新城微直播
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河南省商业经济学会常务副会长、秘书长河南省商业经济学会常务副会长、秘书长
宋向清认为，经过多年的发展，二七区已经成为宋向清认为，经过多年的发展，二七区已经成为
产业要素、各种资源聚集的洼地。产业要素、各种资源聚集的洼地。

而今，顺势崛起的二七新城延续和传承了这而今，顺势崛起的二七新城延续和传承了这
一商贸优势，坚持“以产为基、因产兴城、产城一一商贸优势，坚持“以产为基、因产兴城、产城一
体、相互促进、共同发展”的发展原则，不仅要加大体、相互促进、共同发展”的发展原则，不仅要加大
产业支撑，还要建立高效集约的现代产业体系。产业支撑，还要建立高效集约的现代产业体系。
正如业内人士所说：“未来，商贸是南区崛起的既正如业内人士所说：“未来，商贸是南区崛起的既
有选择，也是必然选择，大商业、大流通是承载南有选择，也是必然选择，大商业、大流通是承载南
区梦想的掘进器，大发展才能大跨越。”区梦想的掘进器，大发展才能大跨越。”

在位于在位于大学南路与南三环交会处南端的二大学南路与南三环交会处南端的二
七新城管委会中的新区规划展厅内，记者看到七新城管委会中的新区规划展厅内，记者看到
已经入驻和即将入驻的重大项目有十多个。比已经入驻和即将入驻的重大项目有十多个。比
如已经签订正式协议的红星美凯龙第八代家居如已经签订正式协议的红星美凯龙第八代家居
MallMall 项目、河南煤业化工集团土地一级开发项项目、河南煤业化工集团土地一级开发项
目、六星级旋宫大酒店项目、河南省郑州市电信目、六星级旋宫大酒店项目、河南省郑州市电信

枢纽项目等。枢纽项目等。
“我们现在不仅要看企业的资金实力，还要“我们现在不仅要看企业的资金实力，还要

了解其产业融入度与影响力。”一名从事新区招了解其产业融入度与影响力。”一名从事新区招
商的工作人员说道。商的工作人员说道。

与其他新区开发之初的难招商不同，二七新与其他新区开发之初的难招商不同，二七新
城的价值很早就被各大巨头嗅到，于是建设潮城的价值很早就被各大巨头嗅到，于是建设潮
起、资金纷涌，如何取舍考量着管理者的智慧。起、资金纷涌，如何取舍考量着管理者的智慧。

较早被媒体报道出来的绿地滨湖国际产业园，较早被媒体报道出来的绿地滨湖国际产业园，
高高270270米的二七新双塔，成为地标性建筑；百荣金米的二七新双塔，成为地标性建筑；百荣金
源商业综合体，将建成企业总部基地、国内第一家源商业综合体，将建成企业总部基地、国内第一家
大型室内外互动游乐场、儿童职业体验馆等。大型室内外互动游乐场、儿童职业体验馆等。

不难发现，在已经签约和拟签约的项目中，不难发现，在已经签约和拟签约的项目中，
有总部经济、商贸物流、现代服务业等，而众多有总部经济、商贸物流、现代服务业等，而众多
的“首个”、“第一”则成为他们的共性，产业巨头的“首个”、“第一”则成为他们的共性，产业巨头
们拥有的资金实力和产业理念，也势必会加速们拥有的资金实力和产业理念，也势必会加速
二七商脉升温，撬动二七新价值的迸发。二七商脉升温，撬动二七新价值的迸发。

C商脉升温 产业巨头撬动二七新价值

二七新城部分区域规划效果图二七新城部分区域规划效果图

二七新城重点生态、市政基础建设
南环公园建设工程。南环公园位

于二七区南四环与大学南路交会处东
北区域，占地约420亩，计划投资2亿
元，主要建设内容是林下休闲区、环岛
人工湖、密林过渡区、公园绿色雕塑
区、波纹草坪、自然生态区等。

南郊热源厂管线贯通工程。南郊
热源厂担负着郑州西南城区的冬季供
暖任务，其设计供热能力1030万平方
米，一期工程计划投资2.04亿元，供暖
主管道已沿大学南路由中心城区铺设
至南四环。二七新城年内完成大学南
路（南四环至南郊热源厂）拆迁，开工
建设该段的道路建设工作，并协助做
好该段的管线贯通工作。

生态网络建设工程。二七新城从
规划着手，以生态网络为基地，依靠自
然景观资源，综合利用新城的水系、绿
地，构建点线面集合的生态网络绿地
系统，重点做好生态水系“引水进城”、
南水北调工程周边绿化、石武高铁沿
线绿化、龙西湖生态文化区绿化、金水
河上游沿岸绿化、新城内所有主干道
绿化等，同时完成社区、学校、支路等
公共场所的片状绿化。

延伸阅读


